

Teilweise wird auch noch formal nur die Anzahl der Informationen erfaßt, aber ungenügend ihr konkreter operativer Wert herausgearbeitet.

Es wird daran bereits sichtbar, daß damit eine objektive Bewertung der politisch-operativen Wirksamkeit der Arbeit mit IM erschwert wird, daß die tatsächlichen Ursachen und Bedingungen für erreichte Erfolge bzw. für die noch vorhandenen Mängel ungenügend aufgedeckt und auch nicht die notwendigen Entscheidungen zur Erhöhung der politisch-operativen Wirksamkeit der Arbeit mit IM getroffen werden können.

Im folgenden werde ich einige wesentliche, für alle operativen Diensteinheiten und Linien verbindliche Qualitätskriterien für die Einschätzung der politisch-operativen Wirksamkeit der Arbeit mit IM näher erläutern.

Das erste und wichtigste Qualitätskriterium für eine hohe politisch-operative Wirksamkeit der gesamten Arbeit mit IM ist die zielstrebige Erarbeitung operativ bedeutsamer Informationen durch die IM entsprechend ihren Einsatzrichtungen. Die zielgerichtete Gewinnung von Informationen mit hoher Qualität und Aussagekraft durch die IM war, ist und bleibt das Hauptanliegen der Arbeit mit IM unter den gegenwärtigen und künftigen Bedingungen des Kampfes gegen den Feind.